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72 horas después del choque de trenes entre el presidente de un órgano de gobierno en la sede de 

avenida Congreso de la Unión, número 66 y el coordinador del grupo mayor, con motivo de consulta 

ciudadana -“de opinión”, la llamó ayer el titular de Segob, luego de comparecer en el Senado-, para 

que el pueblo decida si sí o no, permanencia de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública, el 

representante popular del PAN y el de Morena, pactaron diálogo  y evitar confrontarse. 

Domingo pasado, en mensaje que dio por más de 4 minutos en el salón de sesiones de la Cámara de 

Diputados, el presidente de ellos, Santiago Creel Miranda, criticó de modo visceral-constitucional, 

decisión del titular del Poder Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador, impulsar una 

consulta, para que los ciudadanos, decidan coadyuvancia entre Ejército y Guardia Nacional, para 

ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña y reclaman los mexicanos. 

El mensaje del legislador del PAN, fue a las 17:00 horas, casi 7 horas después, en los primeros 

minutos del lunes pasado, la réplica, llegó del coordinador de Morena, la respuesta, también 

visceral- constitucional y de paso, recordó al ex secretario de Gobernación con Vicente Fox, que no 

haga campaña desde la Cámara de Diputados, y posicionarse como aspirante a la candidatura 

presidencial del blanquiazul, en el 2024. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

SAN LÁZARO: CREEL Y MIER, PACTAN DIÁLOGO Y CIVILIDAD; LO QUE PASÓ, “QUEDÓ EN EL 

PASADO”, OBSERVA EL COORDINADOR DE MORENA 
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¡Obvio!, que el presidente de mesa directiva, buscó en su mensaje, dejar constancia que la 

representación popular en la que es presidente, es institución autónoma, lo cual, puyó a Morena, 

grupo mayor en San Lázaro. 

Entendible, que en su postura en más de 7 minutos, que expresó desde su estudio domiciliario, el 

legislador de Puebla y aspirante a la gubernatura del estado, defendiera al Presidente y también 

“raspó” a Creel Miranda, cuando en sus palabras, denotó que lo podrían “tumbar” en mesa 

directiva, encargo por el que el panista, fue electo por unanimidad, previo al arranque del actual 

periodo ordinario de sesiones, que fue el 1° del mes. 

En este espacio, señalamos que eso no presagia nada bueno, para la  Cámara de Diputados, toda 

vez que el señor Santiago Creel, pondría su estilo personal en dirigir los trabajos de los 

representantes populares, cual órgano de gobierno que es la mesa directiva. 

Además, por ser un político, hay que decirlo, que tiene bagaje en las normas que nos rigen, 

principalmente, nuestra Ley de leyes. 

El diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, también hay que decirlo, representa al grupo mayor y con 

ello, tiene el voto de calidad -diría el Presidente del último gobierno de la Revolución, José López 

Portillo, qepd-, para imponer respeto a la investidura presidencial. 

Además que, sin los votos e Morena y aliados, no se aprueba ninguna reforma que requiere mayoría 

absoluta, es decir, más de 251 diputados federales. Con el Verde y PT, son 277. 

Ayer, repentinamente, Creel y Mier, dieron la sorpresa, cuando anunciaron conferencia de prensa, 

para dar a conocer que pactaron diálogo, cohesión, altura de miras, institucionalidad y respeto entre 

pares, que fue lo que les faltó decir ante los medios. 

Esa postura de ambos y de los grupos parlamentarios al que pertenecen y al que coordinan, presagia 

civilidad y altura de miras, para desahogar cualquier tema de interés nacional,  como una reforma 

a Leyes Reglamentarias, en materia electoral, cual esperan proponer en este periodo de sesiones 
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Morena y aliados, para acotar al Instituto Nacional Electoral, además de recortarle presupuesto, 

como ya lo dispuso la comisión del ramo, ayer, en el análisis del PEF-2023. 

Luego de puyantes, hirientes mensajes que ambos diputados federales, expresaron por la tarde 

dominical y los primeros minutos de esta semana, enredes sociales, desde su lugar de trabajo o en 

el despacho de la casa, la señal que ayer reenviaron, fue otra. 

No habrá confrontación, entre el presidente de la Cámara de Diputados, con el titular del Poder 

Ejecutivo, ni mucho menos, con la bancada mayor en San Lázaro o con su coordinador. 

Ayer, ambos, aparecieron ante los medios, felices y contentos, luego que el panista y el morenista, 

estuvieron en la sesión semanal de la Junta de Coordinación Política, y acordaron que el presidente 

de la mesa directiva, tenga presencia en reuniones de JCP. 

Sin ambages, el diputado Mier Velazco, inició la presentación de ambos: 

-“Hoy, al término del desahogo de la agenda que teníamos programado para esta reunión, incluimos 

que nos acompañara el presidente de la mesa directiva, con un solo propósito: primero, garantizar 

la cohesión, la institucionalidad de los órganos de gobierno de la Cámara de Diputados”. 

-“Y después de un debate respetuoso, intercambio de ideas, respetando la diversidad y las 

diferencias normales, naturales de un Congreso en el que están representadas todas las ideologías, 

ratificamos nuestro compromiso de cuidar por parte de la mesa directiva, de la presidente de la 

mesa directiva, la unidad y la inviolabilidad de la Cámara de Diputados”. 

Conciliador, el diputado Ignacio Mier, dio epílogo al cruce de mensajes que, él y Creel, hicieron 

domingo pasado y primeros minutos del lunes pasado: 

-“Por parte de la Junta de Coordinación Política, facilitar la relación entre las comisiones, los comités 

y, sobre todo, con la mesa directiva y facilitar los trabajos legislativos. Una relación cordial, de 

respeto y lo que pasó, pasó y ya quedó en el pasado”. 
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Con civilidad, enterró diferencias que se presentaron en mensaje de ambos. 

Durante su intervención en la breve conferencia que ofrecieron, Creel Miranda, ponderó el día de 

ayer, para la mesa directiva y él, porque los invitó al diálogo, su homólogo en la Junta de 

Coordinación Política, e a sesión semanal de del órgano de gobierno que preside diputado Mier. 

-“Y fue un diálogo abierto, franco, cosa que, creo, le hace muy bien a la Cámara, porque 

fundamentalmente, hay un acuerdo de tener un diálogo permanente entre la presidencia de la mesa 

directiva y la presidencia de la Junta de Coordinación Política. Eso fue lo que acordamos después de 

este diálogo y debate que conocen ustedes muy bien”. 

Optimista en el quehacer que cada uno tiene en la mesa directiva y al frente del grupo mayor, el 

legislador del PAN, externó: 

-“Pues de aquí en adelante, vamos a tratar de que esto sirva a la Cámara, la fortalezca, fortalezca su 

unidad dentro de la pluralidad y la diversidad, respetando los diferentes puntos de vista de cada 

cual, como es natural, en una democracia”. 

También sin ambages, cordial, Creel, admitió: 

-“Por eso, me complace mucho haber tenido esta oportunidad. Lo agradezco señor presidente de la 

Junta de Coordinación Política y yo creo que este tipo de reuniones las vamos a tener mucho más 

frecuentes de lo que las habíamos tenido”. 

-“Se trató de una reunión importante, porque hubo un diálogo que le hace muy bien a esta cámara, 

ya que fundamentalmente, hay un acuerdo de interlocución entre la mesa directiva y la Junta de 

Coordinación Política”, pondera el diputado Creel. 

De igual manera, refirió necesidad de respetar puntos de vista de cada cual, como es natural en una 

democracia, sin dejar a un lado el respeto a la pluralidad, así como la institucionalidad de la Cámara 

de Diputados. 
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¡Enhorabuena”, esa interlocución, de civilidad, cohesión, pluralidad y de altura de miras, que 

pactaron los diputados Santiago Creel Miranda y Moisés Ignacio Mier Velazco. 

No hubo necesidad de que esas diferencias que reconocen, tras expresar sus mensajes vespertino y 

de cuasi madrugada, al inicio de esta semana, tuvieran repercusión en el pleno, con insultos, gritos, 

tomas de tribuna, pancartas o confrontaciones verbales. 

Nuestros representantes populares, tienen ante sí, retos comunes con la sociedad, como combate 

a la brutal, criminal inflación, los feminicidios, violencia, delincuencia, secuestros, extorsiones…  

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Patético, estilo con el que los priistas, se “lucieron”, durante comparecencia del secretario de 

Hacienda y del titular de Gobernación, ayer, en San Lázaro y Senado, respectivamente… Si 

vergüenza tuvieran algunos de ellos,  habrían comunicado a la mesa directiva de la Cámara a la que 

pertenecen, que optan por pertenecer al grupo parlamentario de Morena, aunque el senador 

“oriental” -cual llaman el “güero”, Velazco y “el tal amlito”, al jefe de la bancada del PRI en el 

Senado-, se quede con unos tres guerreros, pero leales institucionales y respetuosos de su autoridad 

moral, con sus electores y el partido que los llevó a la curul o escaño… Hoy por hoy, hay que decirlo, 

panistas, perredistas y del MC, en el Congreso de la Unión, tienen autoridad moral, como para 

debatir el tema de seguridad pública en las tribunas del Poder Legislativo… En este puyante asunto, 

ayer, el coordinador del grupo mayor en el Senado, llevó a cabo reuniones con sus homólogos de la 

oposición, reveló que hay una ruta de modificar el controversial artículo V Transitorio, en materia 

de Guardia Nacional, y “buscar caminos de entendimiento en el que estemos todos de acuerdo. Por 

fortuna, no lo rechazaron, ¡nadie!, se cerró a la posibilidad de un diálogo y nadie objetó el 

mecanismo de consulta”… Esta semana, pondera Ricardo Monreal Ávila, siguen las consultas entre 

los coordinadores “para ver si logramos los acuerdos sobre la reforma constitucional al 5° 

Transitorio”… Perfila que próximo martes 4 de octubre pretenden subir al pleno, la modificación a 

ese artículo, “y si no, también subir al pleno, el mismo dictamen que se retiró, por la ausencia de 

acuerdos para ese propósito”… Consenso que busca el político de Zacatecas, son mecanismos de 

control parlamentario, de evaluación al desempeño de las Fuerzas Armadas y de una constante 

supervisión del Poder Legislativo, sobre el trabajo que ellos desarrollan en el campo, en el territorio, 

además de fundamento en nuestra Ley de leyes, para que el Ejército, participe con  la guardia 
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Nacional, a ofrecer paz y seguridad pública que ofreció en campaña por la Presidencia, Andrés 

Manuel López Obrador… Como adelantó semana antepasada, el diputado Ignacio Mier y 

recordamos antier en este espacio, ayer, se instaló Sección Instructora, que resuelve solicitudes de 

juicios de Procedencia contra nuestros representantes populares en San Lázaro… Preside este 

órgano legislativo, el representante de Morena, Jaime Humberto Pérez Bernabé y sus integrantes 

son: Leonel Godoy Rangel, Morena; José Elías Lixa Abimerhi y Rubén Ignacio Moreira Valdez, PRI… 

Como se esperaba, brutal, criminal inflación y el puyante asunto de la desaparición de 43 jóvenes 

normalistas, fueron los álgidos temas que reclamaron legisladores de oposición, PAN-PRD, a los 

secretarios de Hacienda y Gobernación, ayer, al comparecer ante el pleno de los diputados federales 

y senadores, respectivamente, para explicar el paquete económico del 2023 y la política interior del 

país… Llegan al Poder Legislativo, reportes del “pico” de corrupción que hay en la construcción de 

la nueva refinería en Tabasco, lo cual, dificulta la candidatura de Norma Rocío Nahle García, al 

gobierno de Veracruz, donde no aceptan que una persona que nació en Zacatecas, los gobiernes…  

Si de por sí, “el tal Cui”, tiene fuertes señalamientos de corrupción, ¡imaginen!, que la candidata de 

Morena al gobierno de Veracruz, recorra la entidad con tales señalamientos… ¡Y luego los 

veracruzanos!, tan cuidadosos de su origen, del estado “que lo tiene todo”, cual defiende 

distinguido ciudadano, por cuyas venas corre sangre jarocha… José Rafael Ojeda Durán, secretario 

de Marina, no acudirá a comparecer en el Senado,  en materia de Glosa del IV Informe de Gobierno, 

por sus múltiples encargos que tiene, responsabilidad que le encomienda el presidente López 

Obrador… En la colegisladora, quizá, obliguen al almirante, acudir por ese motivo… ¡Quién fuera 

gobernador de Morelos, para otorgar una notaría al hermano! ¡Eh!... ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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